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НОВОСТИ 

ЭКОНОМИКИ

О роли малого бизнеса в эко-
номике России, о необхо-
димости  поддерживать его 

развитие сейчас говорится очень 
много на самом высоком уровне. 
В какой именно поддержке вла-
стей больше всего нуждается 
предпринимательство?

Не секрет, например, что у 
многих предпринимателей г. Орла 
болит голова из-за высокой арен-
дной платы за муниципальные по-
мещения. Понятно, что городские 
власти заинтересованы в попол-
нении бюджета. Но кому станет 
лучше от того, что предпринима-
тели бросят бизнес из-за неподъ-
емной арендной платы? Когда-то 
пользовавшийся популярностью 
у населения овощной магазин на 
Ленинской, например, уже «со-
гнулся» под ее тяжестью и вынуж-
ден был закрыться. Так что раз-
мер арендной платы — очень тон-
кий финансовый инструмент, с ко-
торым нужно обращаться умело.

Часть площадей, находящихся 
в государственной собственности 
Орловской области, также в арен-
де у предпринимателей. И руко-
водство области, реализуя госу-
дарственную политику по подде-
ржке малого бизнеса, в апреле 
этого года приняло принципиаль-
но важное решение — освободить 
на два года субъекты малого биз-
неса, арендующие областное 
имущество, от арендной платы. 
Полностью это постановление 
коллегии области, подписанное 
губернатором Е.С. Строевым, бы-
ло опубликовано в нашей газете 
18 апреля.

Для получения льгот по аренд-
ной плате предприниматели, в 
соответствии с этим постановле-
нием, должны были подготовить и 
представить в департамент иму-
щественной, промышленной и 
информационной политики обла-
сти ряд документов.

Что даст для развития бизнеса 
освобождение от арендной платы 

на два года? С этим 
вопросом мы обра-
тились к некоторым 
предпринимателям 
Орла, арендующим 
областное имуще-
ство.

М . А .  Ф о м и н а , 

д и р е к т о р   О О О 

«Жемчуг»:

— Несколько лет 
назад я, зубной тех-
ник по профессии, 
решила открыть сто-
матологический ка-
бинет. Конечно, были 
с о м н е н и я :  в д р у г 
предприниматель-
ство не для меня? Но 
если это получается 
у других, почему я 
должна отказываться 
от своей мечты? На 
первых порах очень 
помогли кредиты об-
ластного фонда под-
держки предприни-
мательства, которые 
позволили начать де-
ло, приобрести обо-
рудование. Я раза че-
тыре или даже пять 
брала кредиты. Прав-
да, быстро их отдава-
ла. Сейчас в нашем 
стоматологическом 
кабинете пять вра-
чей, а я не только директор, но и 
зубной техник, то есть работать 
приходится много.

Конечно, постановление гу-
бернатора о реальной возможно-
сти получить освобождение от 
арендной платы весь наш коллек-
тив встретил с радостью. Пакет 
необходимых документов нами 
уже подготовлен, представлен в 
департамент имущественной, 
промышленной и информацион-
ной политики области. Я уже под-
писала дополнительное соглаше-
ние с этим департаментом, со-
гласно которому наше предпри-

ятие может получить  освобожде-
ние от арендной платы на два го-
да. Насколько мне известно, сей-
час наши документы находятся на 
подписи у руководства департа-
мента. Так что  надеемся и ждем.

Что это нам даст? Это позво-
лит нам, например, снова предо-
ставлять  льготы ветеранам Вели-
кой Отечественной войны, боевых 
действий и пенсионерам по воз-
расту.  Ранее наше предприятие, 
отдавая дань большого уважения 
этим людям и помня о социаль-
ной ответственности малого биз-
неса, предоставляло им скидки 

на оказываемые услуги. Но с на-
чала этого года нам, как говорит-
ся, пришлось потуже затянуть по-
яса, потому что увеличилась арен-
дная плата. Мы были вынуждены 
приостановить предоставление 
льгот, ведь нам требовались сред-
ства на зарплату специалистам, 
арендную плату, налоги, закупку 
материалов и оборудования.

А теперь, как только нас осво-
бодят от арендной платы, мы по-
лучим возможность сэкономлен-
ные средства (кстати, немалые) 
вложить в покупку современного 
оборудования,  внедрение новых 

технологий. И снова будем пре-
доставлять льготы  для ветеранов 
войны и пенсионеров. 

М.И. Пухначева, индивиду-

альный предприниматель:

— По профессии я швея.  Мне 
эта работа очень нравится. Шить 
я люблю и умею. Работала в из-
вестных в нашем городе ателье. А 
затем решила работать на себя — 
открыть собственное дело. С 1999 
года являюсь индивидуальным 
предпринимателем. Пригласила 
опытных швей, искала заказы. И 
постепенно перешла на пошив 
спецодежды. Заключила договор 

со столичной фирмой, для кото-
рой мы ее изготавливаем. Загвоз-
дка была в главном — в аренде 
площадей  для работы.

В Орле, например, мне пред-
ложили вариант, который понача-
лу  показался сказочным: договор 
аренды муниципального помеще-
ния в бане на Октябрьской сроком 
на десять лет. Но со мной посту-
пили, считаю, непорядочно. Этот 
договор не зарегистрировали в 
регуправлении, потому что иму-
щество банно-прачечного хозяй-
ства в связи с процедурой бан-
кротства было арестовано. Как же 
нам могли предлагать такой зара-
нее «непроходной» вариант?

А я хотела работать. Я этим жи-
ла. Поэтому  пошла к губернатору 
Е.С. Строеву. И  очень благодарна 
ему за то, что он помог получить в 
аренду площади, находившиеся в 
областной собственности. 

Сейчас мы шьем спецодежду и 
отправляем в Москву, а оттуда 
она уже расходится по разным го-
родам.  Я только одно не пони-
маю: почему орловские строи-
тельные, другие предприятия по-
купают спецодежду в Москве 
втридорога, если они могут  зака-
зать ее дешевле у нас? А мы полу-
чаем за свою работу от москви-
чей буквально копейки. По-хозяй-
ски ли это?  

В данное время мы собираем 
документы, необходимые для по-
лучения освобождения от аренд-
ной платы. Средства, которые мы 
сэкономим благодаря этому, поз-
волят повысить зарплату швеям, 
купить новое оборудование. Ос-
вобождение малого бизнеса, 
арендующего областное имуще-
ство, от арендной платы на два 
года — это хороший стимул для 
развития предпринимательства в 
Орловской области. И хороший 
подарок малому бизнесу от об-
ластной власти, губернатора. 

Записала Л. ОРЛОВА.

Подарок области — 
предпринимателям

МАЛЫЙ БИЗНЕС

Новое ускорение социально-
экономическому развитию 
района придал приход к нам 

инвестиционной компании ООО «Ро-
сювелирэкспо». Развивая производ-
ство, она создает новые рабочие ме-
ста с хорошим уровнем заработной 
платы. В основном  благодаря этому 
уровень заработной платы в сель-
ском хозяйстве в текущем году уве-
личился в среднем на 58%. Надо от-
метить при этом, что сельское хозяй-
ство по-прежнему является основ-
ной производственной отраслью, а 
его доля в общей стоимости произ-
веденной продукции составляет 61%. 
В этом секторе экономики занят 31% 
трудоспособного населения района.

На повышение жизненного уров-
ня и совершенствование сервисно-
го обслуживания населения направ-
лена работа предприятий сферы ус-
луг. Торговое обслуживание населе-
ния осуществляют у нас 31 магазин 
и 5 предприятий общественного пи-
тания. Только за первое полугодие 
текущего года оборот розничной 
торговли увеличился в целом по 
району на 24%, а объем платных ус-
луг вырос на четверть. Кстати, в 
сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства и оказания различных услуг 
работают как муниципальные, так и 
частные предприятия.  

В настоящее время уже 40% ин-
вестиций направляется именно на 
развитие социальной сферы. Только 
в минувшем году в районе построено 
свыше одной тысячи кв. метров бла-
гоустроенного жилья, 7 км газопро-
водов и 4 км водопроводов, 6 км ав-
томобильных дорог. Газифицирова-
но 7 котельных организаций бюд-
жетной сферы, а также 210 квартир 
и частных домов. К фельдшерско-
акушерским пунктам подведен во-
допровод, в них оборудована мест-

ная канализация. Реконструируется 
система электрического освещения 
как улиц районного центра, так и 
сельских населенных пунктов.

Поставлена и успешно решается 
масштабная задача по  завершению 
газификации сельских населенных 
пунктов. Строится газопровод протя-
женностью 15 км, который позволит 
дать  голубое топливо жителям села 
Глыбочка Сомовского сельского по-
селения. Кстати, от них уже посту-
пили заявления на газификацию 60 
домов и квартир. Будут переведены 
на природный газ котельные  сомов-
ских амбулатории и детского сада, 
Глыбоченской основной общеобра-
зовательной школы, что позволит со-
кратить бюджетные расходы на отоп-
ление этих учреждений в три раза.

Район вошел в программу «Со-
циальное развитие села до 
2010 года», благодаря этому в 

селе Молодовое начато строитель-
ство новой линии водопровода про-
тяженностью 2 км. В райцентре в те-
кущем году завершено строитель-
ство плотины сметной стоимостью 
11 млн. рублей на реке Мох. На сред-
ства районного бюджета (280 тыс. 
рублей) собственными силами здесь 
же обустроен пляж. 

За счет собственных средств и 
финансовой помощи спонсоров ве-
дется капитальный ремонт поликли-
ники ЦРБ, реконструируется поме-
щение молодежного спортивного 
клуба «Колос». Газифицирован Мо-
лодовский клуб. Решается вопрос 
по ремонту и газификации Высокин-
ского сельского дома культуры.

Активно ведутся ремонт и подго-
товка всех образовательных учреж-
дений к новому учебному году. На 
эти цели из районного бюджета вы-
делено 1,8 млн. рублей. Завершаем 
капитальный ремонт детского сада 

№ 2, что в поселке Шаблыкино.
Продолжается целенаправленная 

работа по обустройству парка 
Н.В. Киреевского, в котором восста-
новлен исторический водоисточник, 
отремонтированы плотина и пеше-
ходные мостики.

Для того чтобы повысить уровень 
благоустройства сельских населен-
ных пунктов, в районе стали практи-
ковать ежемесячное  проведение 
выездных семинаров непосредст-
венно в сельских поселениях. 

В настоящее время принимаются 
меры по подготовке учреждений 
бюджетной сферы, многоэтажных 
домов к осенне-зимнему отопитель-
ному периоду. Ведется ремонт мно-
гоэтажных домов, отремонтирована 
теплотрасса в с. Хотьково, водопро-
водные  линии в селе Сомово и по-
селке Шаблыкино. 

В районе успешно реализуются 
приоритетные национальные 
проекты. Наиболее крупным 

по объемам финансирования стал 
проект «Здоровье», на реализацию 
которого в район поступило 12,6 
млн. рублей, в том числе на сумму 
8,9 млн. рублей закуплено совре-
менное медицинское оборудование.  
Дополнительно из районного бюд-
жета на эти цели направлено 3,1 
млн. рублей. Значительно укрепи-
лась материально-техническая база 
школ, а коллективы Хотьковской и 
Шаблыкинской средних школ удос-
тоились гранта президента РФ на 
миллион рублей каждая. Автобус 
для перевозки детей выделен Со-
мовской средней школе. 

Осуществляется поддержка та-
лантливой молодежи. Выплачивают-
ся денежные премии медалистам, 
победителям олимпиад, победите-
лям конкурса «Лучший учитель года» 
и «Лучший воспитатель года».

В районе ежегодно разрабатыва-
ется и утверждается положение о 
трудовом соревновании работников 
АПК. К Дню работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности подводятся итоги, 
победителям выплачиваются пре-
мии из районного бюджета.

Лидия КОЛАЕВА.

Заместитель главы 

райадминистрации по 

социальным вопросам.

Социальные приоритеты района
Социальные задачи все заметнее выходят на передний план 

работы органов управления Шаблыкинского района. Успешная 

реализация программы социально-экономического развития 

района позволяет не только  сохранять положительную 

динамику роста экономических показателей, но и обеспечивать 

повышение жизненного уровня населения, совершенствование 

социальной инфраструктуры. Всего лишь несколько цифр. Так, 

за первое полугодие текущего года среднедушевой денежный 

доход населения увеличился по сравнению с аналогичным 

периодом прошлого года на 19%, среднемесячная заработная 

плата выросла на 38%. 

КОЛЛЕГИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

29 июля 2008 г.       № 251
г. Орел

ОБ ОТКРЫТИИ ЛЕТНЕ-ОСЕННЕГО СЕЗОНА ОХОТЫ 2008 ГОДА
Руководствуясь Федеральным законом от 24 апреля 1995 г. № 52-ФЗ «О 

животном мире», Законом Орловской области от 13 февраля 2007 г. № 658-ОЗ «Об 
охране и использовании животного мира», Типовыми правилами охоты от 4 января 
1988 г. КОЛЛЕГИЯ ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Ограничить проведение летне-осеннего сезона охоты на пернатую дичь с 
утренней зари 9 августа по 30 ноября 2008 года.

2. В летне-осенний сезон охоты разрешить добычу водоплавающей, полевой, 
лесной и болотной птицы, за исключением видов, занесенных в Красную книгу, а 
также серой куропатки и тетерева.

3. Порядок охоты в охотничьих угодьях и нормы добычи птицы устанавливаются 
охотпользователями соответствующим приказом.

4. Рекомендовать охотпользователям принять необходимые меры по контролю 
за соблюдением охотниками правил производства охоты и техники безопасности.

5. Управлению пресс-службы губернатора и коллегии области опубликовать 
настоящее постановление в газете «Орловская правда».

6. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого 
заместителя губернатора и председателя коллегии Орловской области 
В.А. Кочуева.

Е.С. СТРОЕВ.
Председатель коллегии.

Итак, за шесть месяцев 2008 года в 
налоговых органах области принято и 
зарегистрировано более 17 тысяч де-
клараций о доходах граждан. К доплате 
в бюджет начислено более 35 млн. руб-
лей налогов. А сумма в 119 миллионов 
заявлена к возврату из бюджета по на-
логовым вычетам.

Сразу же после окончания деклара-
ционной кампании (напомним, что отчи-
таться о своих доходах необходимо бы-
ло до 30 апреля) налоговики приступили 
к обработке и проверке поданных декла-
раций. Традиционно под особым конт-
ролем — индивидуальные предприни-
матели, осуществляющие деятельность 
в общем режиме налогообложения и по-
лучившие доход от миллиона рублей  и 
выше. 

Эта категория орловцев в последние 
годы пополняется с завидной регуляр-
ностью — грибами после дождя. Под 
щедрый финансовый дождь в нашей об-
ласти попало 438 человек. Именно 
столько у нас официальных, заметьте, 
миллионеров. Сколько в нашем регионе 
подпольных миллионеров типа гражда-
нина Корейко, не знает никто. Даже ми-
лиция. 

Интересен статистический срез на-
ших богатеньких буратино. Доходы от 1 
до 10 миллионов имели за отчётный пе-
риод 288 человек. От 10 до 100 милли-
онов — 136 счастливчиков. 12 человек 
заняли ещё более солидную нишу: их 
доход составил от 100 до 500 миллионов 
рублей.

Есть, конечно (как без них), у нас и пе-
редовики капиталистического труда. 
Это настоящие миллиардеры. Их мало, 
но они купаются «в бумажках». У одного 

декларанта доход приблизился к завет-
ной цели — миллиарду. Ещё один чело-
век отчитался за свои «свыше миллиар-
да рублей».

Эх, поделились бы с народом секре-
тами успеха своего бизнеса самые бога-
тые люди Орловщины. Нет, не станут — 
коммерческая тайна.  

Конечно, очень хорошо, что законо-
послушные граждане исполняют свой 
долг, вовремя и, главное, в полном объё-
ме декларируя доходы. Но некоторым о 
важности второй составляющей — пол-
ноте сведений — налоговикам прихо-
дится напоминать. 

В прошлом году количество выезд-
ных налоговых проверок по контролю 
достоверности поданных сведений о до-
ходах и расходах увеличилось. В итоге 
доначислено всех видов налогов по ин-
дивидуальным предпринимателям-мил-
лионерам 177,3 млн. рублей, что в 2,6 
раза больше, чем в 2006 году.

Странный народ, эти миллионеры. 
Денег куры не клюют, а с государством 
делятся неохотно. Даже той долей, ко-
торая причитается госказне по закону. 

С. НИКОЛАЕВ.

ДОХОДЫ

Между нами, 
миллионерами
Знакомясь с итогами декларационной кампании, подведёнными 

Управлением Федеральной налоговой службы по Орловской 

области, невольно вспоминаешь известный афоризм про то, что 

у одних щи жидкие, а у других – жемчуг мелковат.
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СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

Экспортная пошлина 
на нефть достигла 
рекордного уровня

Экспортная пошлина на нефть с 

1 августа 2008 года составляет 

495,9 доллара за тонну. 

Постановление о новом размере 

пошлины на нефть и нефтепродукты 

подписал 21 июля премьер-министр 

РФ Владимир Путин.

Пошлины на экспорт нефти и нефтепро-
дуктов из РФ пересматриваются прави-
тельством раз в два месяца на основании 
двухмесячного мониторинга цены на рос-
сийскую нефть марки Urals на мировых 
рынках.

Возросли доходы 
и расходы

Специалисты Росстата подсчитали, 

что россияне стали больше тратить 

на потребительские товары и 

обязательные платежи. 

Расходы россиян на приобретение това-
ров возросли: в июне население тратило 
на покупку товаров уже 54,2% всех дохо-
дов. По сравнению с июнем 2007 г. рост со-
ставил 2,2%. До 13,3% выросли расходы на 
выплату обязательных платежей. Эксперты 
связывают это с увеличением объемов вы-
данных кредитов. За год средний доход на-
селения возрос на 24,9%. Структура дохо-
дов также изменилась: снизилась доля от 
предпринимательской деятельности и оп-
латы труда, увеличилась доля социальных 
выплат и доходов от собственности (с 7,7% 
до 8%). Рост зарплат составил 11,7%.

Пассажирские вагоны 
будут обновлены

Стратегия развития 

железнодорожного транспорта  

подразумевает обновление 

подвижного состава.

Предстоит полная замена парка локо-
мотивов и более 23 тысяч пассажирских 
вагонов. 

По мнению экспертов, государство 
должно компенсировать  убытки железной 
дороги от пассажирских перевозок. Во 
всех странах мира существует дотация на 
пассажирские перевозки в той или иной 
форме. То же самое должно возникнуть и в 
России при поддержке государства.

Прибыль 
«Сургутнефтегаза»   

Чистая прибыль компании 

«Сургутнефтегаз» в первом 

полугодии 

2008 г.  выросла на 85% по 

сравнению с аналогичным периодом 

предыдущего года и составила 72 

млрд. 656 млн. руб. 

 В частности, чистая прибыль в I кварта-
ле 2008 г. составила 19 млрд. 518 млн. руб., 
чистая прибыль во II квартале 2008 г. — 53 
млрд. 137 млн. руб.

Объем добычи нефти «Сургутнефтега-
за» в 2007 г. составил 64,5 млн. т. Объем 
производства попутного нефтяного газа в 
2007 г. составил 14,1 млрд. куб. м, уровень 
его утилизации — 94,3%. Чистая прибыль 
«Сургутнефтегаза» в 2007 г. составила 88,6 
млрд. руб.

 Будет ли изменен 
Лесной кодекс?

Главы ведущих нефтяных компаний 

обратились к премьер-министру 

Владимиру Путину с просьбой о 

внесении изменений в Лесной 

кодекс для облегчения процедуры 

оформления в льготную аренду 

лесных земель. 

Главы «Лукойла», «Сургутнефтегаза», 
«Рос нефти» и «Транснефти» просят про-
длить до 2011 года сроки переоформления 
прав бесплатного пользования лесными 
участками, на которых расположены объ-
екты инфраструктуры компаний. Измене-
ния в закон могут быть внесены не раньше 
осени. 

Федеральный закон «О введении в дей-
ствие Лесного кодекса России» предус-
матривает, что договоры аренды и безвоз-
мездного пользования участками лесного 
фонда, заключенные до начала текущего 
года, должны быть приведены в соответст-
вие с Лесным кодексом до начала будуще-
го года. На таких землях расположено 
большинство объектов инфраструктуры 
нефтяной промышленности, включая ли-
нии электропередачи, внутрипромысло-
вые и магистральные трубопроводы. 

Материалы, на основании которых 
оформлялись договоры на землепользова-
ние в лесных зонах, готовились по законам 
1970—1990-х годов. По новым правилам 
необходима корректировка материалов 
лесоустройства с указанием конкретных 
объектов, которые расположены на этих 
землях.


